



Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Jasmin Ouschan schrammt knapp an 9-Ball-WM-Edelmetall vorbei

07.09.2024. Jasmin Ouschan hat bei der mit 175.000 US-Dollar dotierten 9-Ball-Weltmeisterschaft der Damen in Hamilton, Neuseeland, den Einzug ins Halbfinale und damit den Gewinn einer Medaille knapp verpasst.

Die Kärntnerin musste sich in ihrem Auftaktmatch am Dienstag der Chinesin Liu Shasha mit 1:2 in Sätzen (3-4, 4-3, 0-4) geschlagen geben, hielt sich aber anschließend in der Hoffnungsrunde am Mittwoch mit einem 2:0-Erfolg (4-0, 4-0) gegen die Inderin Aradhana Naik und einem 2:1-Sieg (0-4, 4-0, 4-0) über die Deutsche Yvonne Ullmann-Hybler in der Konkurrenz.

Das Achtelfinalticket löste die Rekord-Europameisterin am Donnerstag durch einen 2:0-Erfolg (4-1, 4-3) gegen die regierende 9-Ball-Europameisterin Pia Filler aus Deutschland und stellte am Freitag gegen die Taiwanerin Chen Chia-Hua in einem mehr als viereinhalbstündigen Thriller ihr großes Kämpferherz unter Beweis. Ouschan lag gegen die Asiatin bereits mit 0:2 (3-4, 0-4) in Sätzen zurück, schaffte aber in der „Best of 5“-Partie in folgenden Durchgängen noch den Turnaround (4-3, 4-2, 4-1) und zog mit einem Satzscore von 3:2 ins Viertelfinale ein.

Dort war anschließend für die 38-Jährige gegen die Japanerin Chihiro Kawahara nach einer 2:1-Satzführung (4:1, 2:4, 4:2) Edelmetall bereits zum Greifen nah. Mit einer zu hohen Fehlerquote gab Ouschan jedoch diese Gelegenheit aus der Hand, musste die beiden nächsten Sätze abgeben (0-4, 1-4) und unterlag noch mit 2:3.

„Das zweite Fünfsatzmatch ist für mich schlecht zu Ende gegangen. Am Schluss waren zu viele Fehler dabei. Ein undankbarer fünfter Platz bei einer Weltmeisterschaft ist niemals einfach. Ich brauche noch Zeit, um das zu verarbeiten“, kommentierte Ouschan ihr bitteres Aus auf ihrem Instagram-Account.

9-Ball-Staatsmeisterin Lena Primus beendete ihre 9-Ball-WM-Premiere bei den Damen ohne Sieg. Die 19-jährige Steirerin unterlag zu Beginn der späteren Ouschan-Viertelfinalgegnerin Chihiro Kawahara mit 0:2 (2-4, 3-4) und musste sich anschließend in der Hoffnungsrunde auch der Koreanerin Hyeju Jin mit 0:2 (1-4, 0-4) geschlagen geben.

Die 9-Ball-Weltmeisterschaft der Damen wird zum 31. Mal ausgetragen. Die Dotierung beträgt in diesem Jahr 175.000 US-Dollar, wovon die neue 9-Ball-Weltmeisterin 50.000 US-Dollar einstreift. 48 Spielerinnen waren am Start, wobei 16 Spielerinnen (unter anderen auch Jasmin Ouschan) gesetzt waren.

In einer Doppel-K.-o.-Vorrunde wurden zunächst 16 Spielerinnen bestimmt, die anschließend in der finalen K.-o.-Phase die neue 9-Ball-Weltmeisterin ermitteln. Zwischenzeitlich stehen die Finalistinnen fest. Die Chinesin Chen Siming wird sich am Sonntag mit der Philippinin Rubilen Amit um den 9-Ball-WM-Titel duellieren. Titelverteidigerin Chou Chieh-yu aus Taiwan war nach einem Sieg und zwei Niederlagen bereits in der Vorrunde ausgeschieden.

Gespielt wird erstmals mit einem Satzsystem. Die Sätze werden im „Race to 4“ ausgetragen und die Vorrundenspiele im „Best of 3 Sets“-Modus entschieden. In der finalen Phase wird „Best of 5“ gespielt, wobei bei einem 3:3-Gleichstand im fünften Satz die Siegerin mit einem „Shoot-out“ bestimmt wird. Das Anstoßrecht wechselt pro Satz. Innerhalb der Sätze kommt die „Winner Breaks“-Regel zur Anwendung.

Weitere Informationen:

9-Ball-WM Damen: <https://probilliardseries.com/event/new-zealand-2024/women-world-9-ball-championship-2024/>

Livestream: <https://www.youtube.com/@ProBilliardTV>

Wikipedia 9-Ball-WM Damen: https://en.wikipedia.org/wiki/WPA_Women%27s_World_Nine-ball_Championship

World Pool Association (WPA) – Weltrangliste: <https://wpapool.com/ranking/>

Österreichischer Pool-Billard Verband: <https://oepbv.at/home.php>



Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits ©
entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur
Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Kronlachner

Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46
3013 Tullnerbach
Tel. +43 664 5262065
<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>
www.billardunion.at